

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas
Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería.—Materiales de primera, trabajos garantizados.—Precios bajos.

José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, NAPOLEON BRICEÑO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados. Oficina de Redacción y Administración, 125 varas al Este de la oficina Telefónica, Avenida tercera, Quesito.—Apartado 199

AÑO VIII

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 1909

NUMERO 2211

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Agosto, Setiembre y Octubre

Table with shipping routes: Sarnia, Sibiria, Prinz August Wilhelm, Prinz Joachim, Prinz August Wilhelm, Sarnia, Sibiria, Prinz Joachim, Prinz August Wilhelm, Sarnia, Sibiria.

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José 6 Limón.—San José, 11 de julio de 1909. John H. Keith, Agente General

IMPORTANTE GRAN REBAJA DE PRECIOS AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Vinas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO. Azúcar de primera clase, 14 00 el quintal.

La Veloce NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO". Sale de Genova el día 19 de Noviembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao.

Banco Comercial de Costa Rica TIPOS DE CAMBIO a la vista. Londres 111 ojo, New York 116 1/2, San Francisco 116 1/2, New Orleans 116 1/2, Paris 110, Hamburg 107, Barcelona 100, Jamaica 120, Oro americano acuñado 120.

Northern Railway Company of Costa Rica Servicio de trenes. San José a Limón, Limón a San José, San José a Cartago, Cartago a San José, San José a Alajuela, Alajuela a San José. Linea Vieja W. E. MULLINS, GERENTE GENERAL.

Oficial Se manifiesta a los doctores don Carlos Durrán, don Juan José Urujo, don José María Soto y don Elías Rojas, para Delegados de Costa Rica a la Cuarta Conferencia Sanitaria Internacional de las Repúblicas americanas.

No mas canas En la barbería frente al Carmen se encuentra de venta el TINTO MARAVILLOSO que tanto fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor.

CERVECERIA TRAUBE Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas. En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos: Cervezas, Refrescos.

Notas cartaginesas Luto rigido El hogar de nuestro amigo don Gerardo Obando, víctima de luto rigido con motivo del reciente fallecimiento de su señora esposa, que fue siempre digna del respeto de cuantos la conocimos por su bondad de carácter y por sus virtudes.

Línea de Vapores de la United Fruit Company La United Fruit Company ofrece a sus favorecidos un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan.

Especialidad de la casa KOLA DOBLE Y KOLA CHAM Cacao Cacao Cacao Vendemos CACAO puesto en la Estación del Atlántico de ésta a 20.00 el quintal.

Comentarios Como en todas partes, los comentarios que hacemos de la revolución nicaragüense son muchos, así como de la muerte de Ferrer, harán en otras partes que no se ha dejado sentir aquí, quizá porque el trasío lo detuviera ó por la indiferencia que por atavismo traemos hacia ciertos casos de la vida humana que afectan a las sociedades, a las naciones y al mundo entero.

Línea de Vapores de la United Fruit Company Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 3,000 toneladas cada uno, harán viajes directos a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 9 p. m.

SOMBRETERIA VENETA Tengo el gusto de anunciar a mi numerosa clientela que HE ORGANIZADO un magnifico TALLER DE SOMBRETERIA, con hornos de las más modernas, tanto de Hombres como de Señoras y Señoritas, y se tienen sombreros de paja de cualquier calidad.

Immortalicemos Todo trabajo ó nuestro concepto que represente el carácter y sabiduría del hombre merece ser inmortalizado, por lo que para el presente como para el futuro, vivo ejemplo de aquellos que obedecieron a los impulsos de su fe, se preocupan por el bien de sus semejantes.

LA CAVALIER y LA CORONA BREVES y LA CORONA MUESTRAS GRATIS donde W. Steinworth & Hno.

SOMBRETERIA VENETA Hombres como de Señoras y Señoritas, y se tienen sombreros de paja de cualquier calidad. a precios ventajosos. Estando a la orden del público en la AVENIDA TA. ESTE, 25 varas al OESTE del Mercado, contiguo a la CARNALIZACIÓN de don Adolfo Sáenz.—San José, octubre 8. Apartado 605. VITTORIO PAGLIARINI. Taller completamente moderno y de buen gusto.

Defecto corregible Venimos notando que cuando hay Pasa a la cuarta página

Vías de comunicación

Una carta importante

En apoyo de nuestro artículo del jueves del corriente, sobre vías de comunicación, hemos recibido la siguiente carta que consideramos de importancia y que dice así:

"He visto, señor Director, el artículo publicado en el No. 2298 de EL NOTICIERO.

El mas grande lema del progreso de Costa Rica es llegar a obtener el medio fácil de comunicaciones como lo expuso y sostuvo con argumentación muy sólida el Diputado don Pedro Pérez Zeledón.

Sin vías de comunicación no hay vida para un pueblo, porque desde el pequeño productor, hasta el agricultor en grande, todos tienen necesidad de los transportes, y en las condiciones que actualmente se llevan a cabo, tales transportes hacen que los gastos de conducción hagan subir el valor de las mercancías, lo cual hace que los pequeños productores pierdan toda esperanza de sacar rendimientos de sus cultivos y se concreten a producir únicamente aquello que urgentemente necesitan para satisfacer sus propias exigencias.

Lo es dicho, apenas de paso. Entramos en la aplicación práctica de cómo se puede mejorar nuestras vías de comunicación para facilitar el comercio de todos los productos que da la tierra, y obtener esa ventaja de manera que los precios convengan al agricultor que produce y al consumidor que paga.

Las condiciones orgánicas de los terrenos de nuestro país son tan distintas y tan variadas de un punto a otro— aun en pequeñas distancias— que a primera vista parece imposible construir un sistema de comunicación en forma estable y duradera a favor de la producción nacional y el comercio interior.

Pero las hacemos con gastos cuantiosos que ocasiona el mantenimiento de las carreteras que cruzan enlazando todos los pueblos y en las cuales se invierte no sólo enormes sumas, sino que se consumen gran cantidad de fuerza vital y material; carreteras así llamadas por su parte de construcción y que debían tener sus mecánicas para que respondieran al fin destinado de facilitar los tráficlos.

Tales caminos, como hoy existen, son únicamente motivo para grandes desperdicios del dinero del Tesoro Público, el cual no podrá hacer los gastos necesarios relativos a la consolidación de ellos en buena forma.

Hoy día nos encontramos en una época de progreso en materia de locomoción porque la fuerza de sangre se va suprimiendo; y contando nosotros como contamos con la inapreciable ventaja de los ríos, riachuelos y quebradas que en abundancia circundan nuestros predios, con muy poco gasto se puede instalar fuerza motriz dinámica, como mente llamada "carbón blanco" y establecer pequeñas líneas de tranvías— de 30 pulgadas— para con ellas comunicar entre sí todos los pequeños pueblos que son nuestros graneros valiosos.

Por otra parte, financieramente, la instalación de tales vías es un verdadero negocio para las empresas porque se combinan los efectos de la actual red de ferrocarriles, el sistema de conducción de mercaderías, al estilo del plan que la actual empresa de tranvía piensa implantar en breve con su línea nueva a Guadalupe y las demás que servirán de protección a la actual red que nos mantiene en comunicación con el cantón de Goicoechea por el Norte y con el distrito del Mojón por el Este.

Tender esas vías férreas parece un costo exorbitante, pero dondequiera que ellas están se facilita un mantenimiento, porque es prescinda de las altas angostas carreteras que con sus lantias angostas contribuyen al deterioro de los pisos, de las carreteras.

El desarrollo de la producción vendrá brotando naturalmente y aumentará día por día conforme se abran las facilidades de la conducción a nuestros Mercados de todos los productos con que tan próximos nos brindan nuestros campos.

Así, de esa manera, tanto el pequeño productor como el grande, encontrarán estímulo a su esfuerzo y la recompensa al trabajo que todos decamamos y esperamos.

Así, de esa manera, las estaciones del río no tendrían mucho que influir en la alternativa de los precios de los consumos y todos los negocios se afianzarían en una base estable, firme, permanente, a una de las fluctuaciones a que hoy estamos todos expuestos.

Confío, señor Director de EL NOTICIERO en esa noble campaña que será de gran beneficio para el porvenir.

Procuremos el ensanche, el mejoramiento de nuestras vías de comunicación, porque el dinero que en ello se gaste, será muy bien empleado.

Soy de Ud. atto. a. — UN SUSCRITOR.

lo acreditaban los libros de la Contabilidad.

Creo pues desarrollada la idea de pensar en otras disposiciones como la edificación de un segundo piso (que no serviría para comercio) ni tampoco en la compra de una manzana valiosísima y construcción de un Mercado adicional.

El Municipio, si quiere obrar con cordura, debe concretarse a hacer las reparaciones necesarias conservándolo siempre en buen estado. Si más tarde hubiere edificios disponibles, mediante ablas económicas, sería yo de opinión q se proporcionara un edificio propio para sus oficinas, ya que casi no hay villa que no lo tenga.

En cuanto a darle en arriendo, no creo que sea conveniente, al menos para el público, y van mis razones:

1. Convento en que los gobiernos y también los municipios son malos administradores, pero esto depende de que las más de las veces emplean en ello personas ineptas ó poco escrupulosas.

2. No cesan nunca de ganar intereses aunque estén VENCIDOS.

3. Nunca ponemos dificultades para pagarlos antes de su VENCIMIENTO, lo que, es claro, está a nuestra opción.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ. BANQUEROS. CAPITAL PAGADO..... \$ 1.500.000

Agencia en Cartago: Nicolás Cusculola Ortiz

EL EXITO Y BUENA ACEPTACION QUE HAN TENDIDO NUESTROS

Certificados de Depósito

A plazo fijo se debe a los siguientes puntos de gran valor cuando se trata de **SU DINERO**

1. Ganan intereses así:
A 3 meses plazo 4 1/2 %
A 6 meses plazo 5 1/2 %
A 9 meses plazo 6 1/2 %
A 1 año 7 1/2 %
A la vista 8 1/2 %
2. No cesan nunca de ganar intereses aunque estén VENCIDOS.
3. Nunca ponemos dificultades para pagarlos antes de su VENCIMIENTO, lo que, es claro, está a nuestra opción.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ. BANQUEROS. CAPITAL PAGADO..... \$ 1.500.000

Agencia en Cartago: Nicolás Cusculola Ortiz

Demanda Exterior

por C. 500.00

Fallo de un Juez

Ante los tribunales comunes acaba de dictarse un fallo, que puso fin a un pleito entre el señor Andreoli y la Casa de Salud del Dr. Toledo López.

Parece que el señor Andreoli había contratado por \$500.00 una operación científica que debía hacerse a su expense, siempre que la resistiera sin peligro de muerte.

Puesta en observación la paciente en la Casa de Salud, mediante el pago diario de su pensión, los Médicos determinaron que la operación no se podía ejecutar sin peligro de morir la enferma.

Su esposo, Andreoli, satisfecho de los gastos ocasionados y se llevó a la enferma a su casa, rehusándose a pagar los \$ 500.00 de la operación que no podía llevarse a cabo.

Los médicos reclamaron ante las tribunas y el Juez falló en favor del señor Andreoli.

Secuestran un obispo

Roma. — El Obispo de Soriano, Monseñor Viera, al volver de una partida de caza acompañado de un hermano suyo, fué secuestrado por cinco malhechores, los cuales pidieron como rescate la cantidad de cincuenta mil liras.

El hermano corrió a su pueblo, volviendo solamente con cinco mil liras, las cuales les entregó a los bandidos, quienes a pesar de que la cantidad era mucho menor de la que habían pedido, dejaron en libertad al prelado.

Por que Hora el Papa

Milán. — Se sabe que es inminente el casamiento de Mons. Adolfo Gebbio, Camarero secreto de S. S. y Secretario de la Congregación Regular.

El Papa se muestra incontrolable por este nuevo escándalo y ha enviado a una persona de su confianza para que trate de disuadir de un intento a Mons. Gebbio. Este prelado era candidato al cargo de cardenal.

Tarifa de bosos

Londres. — No deja de tener su popularidad de psicología la tarifa de bosos establecida por una linda actriz de Londres en una fiesta benéfica celebrada recientemente en dicha ciudad. Jovenitos menores de quince años, medio chelín por unidad escolaritaria; jóvenes entre los 15 y 25, un chelín; estudiantes colegiados, 3 chelines; hombres de 25 a 40 años, 4 chelines; viejos, 5 chelines; empresarios de teatros, 5 chelines; agentes teatrales y bailarines, 10 chelines; millonarios, 3 chelines; actores, (a elección de precio); niños, 2 peniques; hombres políticos, beso gratis.

Llegada del cadáver de DON JAIME CARRANZA

En la tarde de ayer llegó a esta capital el cadáver del apreciable caballero don Jaime Carranza Pinto, quien murió el 21 del mes pasado en la ciudad de Nueva York.

Nuestros y familia cívica acompañó los restos de la estación del Ferrocarril a la casa de habitación.

Hoy a las ocho de la mañana se efectuó la inhumación en la Iglesia del Carmen.

TRASLADO

LA ZAPATERIA ESPAÑOLA de Manuel Escorriola se ha trasladado al local que ocupaba "EL TOKIO", esto es, entre las ferreterías Macaya & Co y Miguel Macaya, donde, como siempre, está dispuesta a atender a su numerosa clientela.

Para LAS FIESTAS y NAVIDAD tiene GRANDES NOVEDADES en calzados que vende a precios reducidos. San José, 7 de noviembre.

Si las Juntas Beneficentoras de templos desean construir altares, pías bautismales, depositos para el agua bendita, púlpitos o cualquier objeto de carácter católico, recurren al taller de Antonio Portuquero, frente a Las Pías.

Remedio urgente

Las condiciones en que se encuentra Costa Rica con respecto a la comunicación telegráfica con nuestra vecina del Norte, han llegado a tal extremo que podemos decir que no contamos con línea aérea a precios reducidos.

La revolución contra el Gobierno de Zelaya, cada vez que lo crea necesario corta las líneas, ya sea en territorio de ellos o en el nuestro, dejando nos incomunicados.

Será conveniente, que el Supremo Gobierno, como remedio a estos males, mandara un piquete de tropas que situara entre la frontera La Oruz y Liberia cualquier punto próximo y que vigilara por la conservación del buen estado de nuestras líneas, ya que el número de guardas encargados de esa vigilancia no es bastante para ese objeto.

Ojalá se tome en cuenta nuestra indicación.

AVISOS DEL DIA

ZELAYA PROTESTA

En Hacienda Vieja, a diez millas de la línea férrea, se vendió un magnífico terreno de 100 hectáreas para cultivar café, arroz y hortalizas, en plano colinado, con el río Zelaya. El precio mínimo es de \$ 1,600. Entendase con Gregorio Fuentes, 7 de octubre.

BARATISIMO

Vendo quince manzanas de café de lo mejor de Tres Ríos y un Beneficio. Parte al contado y el resto a largos plazos con módico interés. — CARLOS DURÁN. Agosto 4.

AVISOS INTERIORES

IMPORTANTE A LOS VIAJEROS

En casa céntrica y de construcción moderna ofrecemos a los viajeros cómodas y bien ventiladas habitaciones con excelente servicio de mesa al módico precio de 2 col. al día. Pensiones por mes a precios convencionales, desde \$ 40.00, pensión completa, en el Hotel "El Volcán", — Ernesto Ortiz-Nacional, María G. del Alvarado. Octubre 17 im. alt.

VENDO

Tres despachadores de café sistema "Gordon", tamaño B. Otro pequeño. — En eligena.

Un motor de fuerza y 1 medio caballo de fuerza, a tiempos. Con todo su accesorio "saumont" con todo su accesorio.

Un aparato de su exilio para proyecciones. Todo en buen estado. Un Inyección Hancock n.º en buen estado. — A. MADURO C. Octubre 17 im. alt.

AL PUBLICO

Ayer fué perdida en la Estación del Atlántico una cartera de cartón, roja, con algunos papeles comerciales. A quien la presente se le gratificará. Oficina de Agencias y Comisiones con el número 25 v.º del "Coro". — Ernesto Ortiz-Nacional, 28 de Octubre 17 im. alt.

Finca en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cañerías y una manzana de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de café, y el resto del terreno produce maíz, guineas, papas y cereales, de una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores dirigirse al Sr. J. Peláez, en Cartago. Junio 7 im.

Ahogado Encuentro del cadáver

Limon, 6 de Noviembre. — Con fecha de ayer ocurrió en Boca de Matina. El jueves de la semana en curso, en la mañana, el río Parismala arrojó al mar el cadáver de un hombre, cuya identificación no fué posible practicar por no haberse hallado en el estado, con motivo de los golpes recibidos al venir arrojado por el corriente.

Informan al propio tiempo desde Parismala, que el individuo a que me he referido anteriormente, se ahogó el lunes 10 del presente mes, al pretender atravesar el río a nado, encontrándose éste bastante crecido.

Así, pues, no hay delito alguno que perseguir. — Orosponsal.

Se necesita un lavatorio de mármol, bien hecho, elegante, artístico y barato. Pregunte por Antonio Portuquero, en la esquina de Las Pías.

Edificio MERCADO

He leído con interés los diversos artículos que sobre este asunto se han publicado en este importante periódico, y no quería quedarme yo sin emitir mi humilde opinión a este respecto al asunto de ayuna importancia.

Conociendo quizá más que otros, la situación angustiosa del Tesoro Municipal de este caudal, y cuando el Municipio apenas va a empezar a percibir una nueva renta, ésta, a mi concepto, debería destinarse a la amortización de su deuda, hasta la completa extinción; deuda que le ocasiona una erogación considerable por intereses, como

Nacimientos, defunciones y matrimonios

Antonio Portuquero trabaja más barato que nadie. Garantiza sus obras y se hace cargo de ellas en su mano si se encuentran, ya sea por contrato o por comisión, a precios más baratos que ningún otro empresario. Sus garantías las garantiza su cliente. Converse a su taller, frente a Las Pías.

Durante el mes de julio del corriente año, nacieron en la provincia de San José 218 varones y 185 mujeres; en la de Alajuela 154 varones y 167 mujeres; en la de Heredia 72 varones y 48 mujeres; en la de Guanacaste 40 varones y 52 mujeres; en la de Puntarenas 38 varones y 35 mujeres y en la de Limón 23 varones y 16 mujeres. Totales en toda la República: 653 varones y 623 mujeres.

En el mismo mes murieron en la provincia de San José 159 varones y 126 mujeres, en la de Alajuela 94 varones y 90 mujeres, en la de Cartago 80 varones y 65 mujeres, en la de Heredia 48 varones y 41 mujeres, en la de Guanacaste 26 varones y 26 mujeres, en la de Puntarenas 26 varones y 31 mujeres y en la de Limón 23 varones y 19 mujeres. Totales en toda la República: 467 varones y 418 mujeres.

En el citado mes de julio se celebraron 54 matrimonios católicos en la provincia de San José y ninguno civil, en la de Alajuela 22 católicos y uno civil, en la de Cartago 20 católicos y ninguno civil, en la de Heredia 10 católicos y ninguno civil, en la de Guanacaste 14 católicos y ninguno civil, en la de Puntarenas 6 católicos y uno civil y en la de Limón 7 católicos y 6 civiles. Total en toda la República: 133 matrimonios católicos y 8 civiles.

Espectáculos para hoy

Hoy tendremos en esta capital los siguientes espectáculos:

8 a. m. — Música en el Parque Central, después de la salida de misa de tropa. 9 a. m. — Partida de fútbol en la Sabana. Juego de ensayo entre aficionados.

12 m. — Se efectuará el sorteo de la lotería en el Parque Central, acto que amenizará la banda de esta ciudad.

3 p. m. — Recreo en el parque mencionado, con el programa de la revista de mañana y que publicamos en otro lugar.

5 p. m. — Retretas en Mata Redonda y Guadalupe que aunque no son en esta ciudad, fácilmente se puede asistir a ellas con la comodidad del tranva.

10 p. m. — Metinés en el Variedades.

8 30 p. m. — Función de gaité por la gran Compañía Cinematográfica "Gaumont" en el Teatro Variedades.

Se desea un cuadro de mármol, en alto ó bajo relieve, con alegorías a un enterro; gusto, artísticamente trabajada. Escríbala donde Antonio Portuquero, frente a Las Pías.

Programa de la retreta que se dará mañana lunes a las ocho de la noche en el Parque Central

Marcha rusa. — Ganne
Mi Patria, abertura. — Langlois
Toda Serena, mazurka. — G. Mariani
La Joie fille de Perth,
El castaño valiente. — Bizet
El castaño valiente. — Bizet
El Director. — Alfredo Morales F.

NUEVO MEDICO

EL DR. SANTIAGO ZAMORA
Despacha en la Botica Americana
de 8 a 10 a. m. y de 12 a 2 p. m. Oct. 7

Cultivos nuevos. Salgamos de la rutina

Las revistas del mercado traen la noticia que el hule de Pará subió \$450.00 el quintal y aún precisa más para ser entregado fuera.

Está probado que el producto de nuestra cañilla cañista puede dar un hule igual al de Pará, según su beneficio. ¿No valdría la pena llamar otra vez la atención sobre este cultivo?

Con 50000 hectáreas sembradas de cañilla cañista a \$300.000 por hectárea vendiéndose el producto a \$ 3.00 la libra— bien preparado— nos daría un valor igual para la exportación de lo que hoy se puede conseguir con 40000 hectáreas de café, unos cinco a seis millones de colonias, tomando como base un libra de hule de cada árbol de 10 años.

Tenemos que para el cultivo sobran terrenos cerca de ríos navegables ó de líneas de ferrocarril como en Santa Clara, Sarapiquí y San Carlos, etc.

Brazos dará el cultivador de café de hoy; porque no se mantendrán por mucho tiempo, más el total de la área sembrada hoy de café, excepto en el mejor terreno.

En lugar de esos cafetales vendrán otros cultivos que necesitarán menos brazos: potreros, cañales y bosques para leña. — W. P.

LA MODA

NOVEDADES PARA LAS FIESTAS

¡¡ Al fin llegó !! está acreditada SOMBRERERÍA la nueva remesa de sombreros "STETSON" y "BORSALINO", completo surtido en formas y colores nuevos.

Sombreros de pita finos. Grandes novedades en sombreros de paja para hombre. Sombreros adornados para señoras, niñas y niños.

E. BENGOCHEA

San José, Setiembre 25 — 1 m.

Juicio que honra

A COSTA RICA Apreciaciones sobre nuestra política

Con gusto reproducimos el siguiente artículo que tomamos del "Diario de El Salvador".

Sonsonate, Setiembre de 1909 — Señor don Román Mayorga Rivas, Director del "Diario de El Salvador"—San Salvador—Los varios e interesantes artículos publicados en el "Diario de El Salvador", referentes a la campaña electoral de Costa Rica, tienen una gran importancia para los intereses del país. La empresa de usted, empeñada en llevar altamente a la misión civilizadora, trata de poner su influencia y su fuerza al servicio de la causa de la libertad y la justicia, llamando a la atención de los pueblos sobre el magno acontecimiento realizado en aquel país hermano. Nada más hermoso, ni más benéfico que esa noble labor. Esa palabra autorizada, enviada todos los días a los pueblos adormecidos, es como el "Himno" que alienta y anima al insignie Zambrana dirige a sus correligionarios en presencia del prodigio.

Y ciertamente: hay que llamar la atención de nuestro pueblo sobre que la capital de la república de los ciudadanos pacíficos. Hay que hacerle ver, por hechos prácticos y elocuentes, que es por medio de la paz y del orden, como los ciudadanos llegan a adquirir el "Himno" que alienta y anima al insignie Zambrana dirige a sus correligionarios en presencia del prodigio.

Es tiempo ya de que todos nuestros gremios se convengan de que no es ese el procedimiento apropiado para mejorar la administración pública; que lejos de mejorar, nuestras reveltas nos han ido desmoronando cada día más; hay que recordarnos, aunque sean acontecimientos de ayer, que las revoluciones justificadas revoluciones sólo han dejado leyes escritas, estériles en absoluto, sin que hayan mejorado la condición de los ciudadanos, ni hecho avanzar en las prácticas republicanas, ni establecido sobre bases estables la honra-

dez administrativa; que ésta solamente ha existido por cortos períodos, sucediendo a éstos otros períodos largos de codicia desenfrenada y escandalosa. Es preciso repetir que los intereses bastardos que las revoluciones crean, aumentan de tal manera, que han ahogado por completo el espíritu público. Es urgente convencer a los pueblos, con ese hecho palpante, de que la manera de regerlos no está en los motivos sangrientos, sino en las prácticas de la paz, en el trabajo honrado, la educación pública, la asociación y el buen uso de la libertad de la prensa; es decir, en la tarea de hacer ciudadanos independientes y cuerdos. Sólo así se podrá acabar con los caudillos temerarios, que viven atibando el momento de escalar el poder para explotarlo con sus respectivos círculos; y se elevarán solamente los hombres de verdadero mérito, que hayan dado positivas pruebas de patriotismo, competencia, energía de carácter y respeto a las leyes.

Esta labor es la más meritoria que entre nosotros puede acometer una empresa periodística; porque es haber mantenido abierta la vista al pueblo, para que conozca sus verdaderos intereses, y no siga siendo el autor de sus propias desgracias, apoyando con su sangre y con el fruto de su trabajo, las aspiraciones legítimas de la ambición y el odio. Por eso aplaudimos de todo corazón la redentora campaña emprendida por el "Diario de El Salvador", con motivo de las elecciones presidenciales de Costa Rica. Prescindamos de la conducta correcta del ilustre mandatario, y el singular acierto con que el pueblo ha hecho uso de su libertad para designar a un gobernante, equivalente a los demás.

"Vea ese pueblo, está hecho de la misma carne que nosotros, tiene la misma edad nuestra, y ya da lecciones de civismo a todo un continente; sigamos su ejemplo, trabajemos como en las prácticas republicanas, no de modo oídos a las insinuaciones del caudillaje temerario, sepamos escoger a nuestros gobernantes, encargados en el tribunal de la justicia, y ya daremos nosotros, a su tiempo, espectáculo a los hermosos como el que ese pueblo hermano acaba de dar, con el aplauso del mundo civilizado."

Esta patriótica labor merece bien de la Patria.—R. R.

Barrio de Amón, con 6 sin muebles. Diríjase a Guillermo Tinoco.—Octubre 21. 8 v.

BUEN NEGOCIO
Por no poder atender, vendo mi establecimiento "El Cambio Mercantil" situado contiguo al Café Urbana. ANORI MARQUEZ.—San José, Oct. 17.

Atacado a balazos en Cerro Pando

Golfo Dulce, 23 de Octubre.—Vistejo, chirimicheo, liegatos a esta aldea, traen la noticia de haber encontrado en dirección al Cerro Pando (punto fronterizo con nuestra vecina República de Panamá) el cadáver de "Pelado" de Barrero que fue acuchillado a balazos.

Según informes de los mismos pasajeros, el crimen ocurrió en jurisdicción de la provincia de Chiriquí. Así

TODO LO QUE UNO NECESITE

lo encuentra en mi TIENDA. Ultimamente ha llegado un gran surtido de ROPA BLANCA—vestidos y sobretodos para niñas, enaguas y vestidos para señoritas, ropa de dormir para señoras, niñas y caballeros, ropa de baño, medias, vestidos para niño, etc. etc. comprados personalmente de las mejores fábricas de Inglaterra.

Constante renovación de mercaderías que llegan por cada vapor

Mi tienda es la que vende más barato y los artículos son los mejores que cualquiera otra en la República. Eso se puede notar por el gran empuje que ha tenido en los últimos meses.

ENRIQUE RAWSON

FRENTE AL BANCO ANGLIO

Robo de ropa
Ayer a las cinco de la madrugada se cometió un robo en el patio de la casa de habitación del señor Ramón Delgado Muñoz, situada a un lado del camino real al cantón de Desamparados. Entre los objetos hurtados figura un pañolón de seda de la esposa de Delgado, señora Lucía Cascaete. En la Alcaidía Segunda de esta ciudad se practica la instrucción correspondiente.

Movimiento Judicial
La Sala Segunda de Apelaciones confirmó el auto de señalamiento dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo contra Baldomero Alfaro Pérez y José Antonio Alfaro Muriel, indicados en el delito de depósito de fermentos para la destilación de aguardiente en el punto denominado "El Hoyó" del cantón de Narajón.

El mismo tribunal revocó el auto de señalamiento decretado por el Juez del Crimen de guerra contra Manuel Inocente Hernández de único apellido, indicado en el delito de hurto de dinero a Clotilde Jiménes de único apellido, vecina de Siquirres, y sobreyó provisionalmente a favor del reo, a quien ordenó poner en libertad.

Cumplimientos
Hoy es el cumpleaños de una de las niñas de nuestro amigo don Ricardo Bermúdez T. Con tal motivo tendrá una festecita en su casa en la que servirán unas melochas y se bailará.

Correo
Mañana a las 8 a. m. se despachará correo para Europa, Norte América y Cuba vía Nueva York

Defunciones
Celina Castillo, de 35 años, distrito de la Merced; Ails Fernández, de 1 mes, distrito de la Merced; Custodia Aguilar, de 45 años, distrito del Hospital; Ignominio Madrigal, distrito de la Merced; María Teresa Torres, de 21 días, distrito del Hospital; Aurora Camacho, 3 meses, distrito de Pavas.

Obsequio
De la librería de Lehmann hemos recibido un ejemplar del "Almanaque de la Familia Cristiana" para 1910, que viene con una bonita lectura.

Nacimientos
Se inscribieron ayer los niños siguientes: Luis Fernando del Socorro, hijo legítimo de Eduardo Oreamuno y Clara Sánchez; María Inés, hija natural de María Monge; Herán Oscar de Jesús, legítimo de Hipólito Solórzano y Josefa Chaves; Lucrecinda, legítimo de Abraham Madrigal y Dolores Guavara.

Viaje de Inspección
Ayer salió para Limón a visitar los resguardos de la línea y de la costa, el Inspector General de Hacienda, don Manuel Veugas García.

Para In Barra
Anteayer salió en Limón con dirección a la Barra de Chiriquí la tropa que envió el Gobierno con el objeto de evitar la entrada de revolucionarios nicaragüenses armados al territorio costarricense.

Representantes
Las Juntas de Educación de Cartago

Telegrama de Alajuela, recibido a las 11 p. m.

Acabo de saber por una persona llegada a esta tarde, que salió anoche de Sarapiquí, viniendo en su regreso por la boca del San Carlos, que don Emiliano Chamorro con numerosas tropas está atrincherado en territorio nicaragüense, al frente de la boca del San Carlos, las tropas nicaragüenses, en número como de 30000 atrincherados en "Remolinos", territorio costarricense, línea de un señor Hernández, que se quitaron 10000 pesos, también costarricense, obligándolos a trabajar en fortificaciones. El mismo informante cree cierta la sublevación de León, por haber oído a fines de julio pasado, del interior.

Dice que Chamorro tiene en su poder, y está él lo, dos vapores. Zelaya solamente uno, del cual es posible también se haya apoderado Chamorro, porque la apostición era peligrosa con motivo las minas que le cortaban el paso.

Las tropas chamorristas provocaron constantemente a las gubernamentales que éstas se atrevan a enfrentarse.

Corresponsal.

Nota—Nos parece un error decir que las tropas revolucionarias ocupan territorio costarricense en la boca de San Carlos, que pertenecen a Nicaragua, porque la línea divisoria empleada para separar a los dos países se encuentra en el río de San Carlos.

Minas y tierras
En Macacón, jurisdicción del cantón de Espartero, se acaba de descubrir una mina de oro y plata, la que ha sido denunciada por el Licenciado don Luis Cruz Meza y otras personas más.

Los señores Lindo Hermanos, denunciaron ayer un terreno baldío en Maná (Limón) y don Francisco López García y compañeros, un terreno baldío en Palmar.

Reglamentos
La Sociedad Nacional de Agricultores emitirá en la semana próxima un reglamento por el cual se regirá la feria de ganado que se verificará en el mes entrante.

La Municipalidad de esta capital trata de establecer un reglamento sobre servicio doméstico.

Ley de Ferrocarriles
Por instrucciones del señor Presidente de la República, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento ha devuelto al Congreso con algunas consideraciones y observaciones la Ley sobre ferrocarriles, de que conocerá ese Alto Cuerpo en sus sesiones extraordinarias que inaugurará mañana.

Personales
Para Nueva York salió ayer el Licenciado don Andrés Vangas.

—De la misma ciudad regresó anoche don Juan Rafael Pacheco Zamora.

Se extendió una a favor de Francisco Lee Ham, nacido en Canton (China). Se dirije a Panamá.

Para las señoras
Ha llegado a la Botica Americana gorros de hule para baños.

También acaban de llegar bolas de hule para baño, jersey de fuente Jarabe de Hiposifitos Hemáticos tan afamado para los débiles de cerebro, y ungüen surtido de drogas y medicinas de patente.

Repúblicanos!!!
MODERADOS Y ABNEGADOS.—Preciosas corbatas y pañuelos azules de buena clase y a precios de quema han llegado a mi tienda. ENRIQUE RAWSON.—Frente al Banco Anglio.—Noviembre 2 de 1909.

Recomendación
Por demás está recomendar a nuestros lectores, que la selección de buenos trabajos se consigue leyendo el "Diario de El Salvador", la más nueva imprenta del comercio. Quien quiere tener su escrito bien surtido y con inmejorables calidades de papel debe recurrir a ella.

Modos de los precios, prontitud en el trabajo.

Justa fama
Una vez en un banquete dijo al brindar José Ruiz:

He viajado por Bruselas, por Viena, por San Luis, por Palermo, por Atenas, por Londres y hasta por Tula y en todas partes he oído la fama de Liberia.

Y así me ha fabrica V. Rigand allí en París.

Ecos/notas

Muerte de un reo
Según parte dado ayer por el Gobernador de la provincia de Puntarenas, el viernes de la presente semana, a las 6 de la madrugada, falleció en el presidio de San Lucas el reo Pedro Ureña Argüello, víctima de un ataque de Orucos de Cachí del cantón de Paraiso. El Gobernador de esta capital dió el aviso del caso a la familia del citado Ureña.

A Principal
Varios vecinos de Curridabat de este cantón, se presentaron ante el Poder Ejecutivo, pidiendo se les otorgara la categoría de Principal la Agencia de Policía de aquel distrito. Creemos que el Gobierno resolverá favorablemente la solicitud, ya que hoy está al frente de este puesto una persona bien entendida, a quien sabrá darle timbre a su cargo.

Nacimiento
El hogar del señor Promotor Fiscal de la República, Licenciado don Manuel Sáenz Gordero y de su señora doña Isabel Lara Fernández, está de piaceres con motivo del arribo de una preciosa chiquitina que vendrá a aumentar la dicha de sus estimables papás.

Personales
Para Nueva York salió ayer el Licenciado don Andrés Vangas.

—De la misma ciudad regresó anoche don Juan Rafael Pacheco Zamora.

Pasaportes
Se extendió una a favor de Francisco Lee Ham, nacido en Canton (China). Se dirije a Panamá.

Reglamentos
La Sociedad Nacional de Agricultores emitirá en la semana próxima un reglamento por el cual se regirá la feria de ganado que se verificará en el mes entrante.

La Municipalidad de esta capital trata de establecer un reglamento sobre servicio doméstico.

Ley de Ferrocarriles
Por instrucciones del señor Presidente de la República, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento ha devuelto al Congreso con algunas consideraciones y observaciones la Ley sobre ferrocarriles, de que conocerá ese Alto Cuerpo en sus sesiones extraordinarias que inaugurará mañana.

Minas y tierras
En Macacón, jurisdicción del cantón de Espartero, se acaba de descubrir una mina de oro y plata, la que ha sido denunciada por el Licenciado don Luis Cruz Meza y otras personas más.

Los señores Lindo Hermanos, denunciaron ayer un terreno baldío en Maná (Limón) y don Francisco López García y compañeros, un terreno baldío en Palmar.

Reglamentos
La Sociedad Nacional de Agricultores emitirá en la semana próxima un reglamento por el cual se regirá la feria de ganado que se verificará en el mes entrante.

La Municipalidad de esta capital trata de establecer un reglamento sobre servicio doméstico.

Ley de Ferrocarriles
Por instrucciones del señor Presidente de la República, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento ha devuelto al Congreso con algunas consideraciones y observaciones la Ley sobre ferrocarriles, de que conocerá ese Alto Cuerpo en sus sesiones extraordinarias que inaugurará mañana.

Minas y tierras
En Macacón, jurisdicción del cantón de Espartero, se acaba de descubrir una mina de oro y plata, la que ha sido denunciada por el Licenciado don Luis Cruz Meza y otras personas más.

Los señores Lindo Hermanos, denunciaron ayer un terreno baldío en Maná (Limón) y don Francisco López García y compañeros, un terreno baldío en Palmar.

Reglamentos
La Sociedad Nacional de Agricultores emitirá en la semana próxima un reglamento por el cual se regirá la feria de ganado que se verificará en el mes entrante.

La Municipalidad de esta capital trata de establecer un reglamento sobre servicio doméstico.

Ley de Ferrocarriles
Por instrucciones del señor Presidente de la República, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento ha devuelto al Congreso con algunas consideraciones y observaciones la Ley sobre ferrocarriles, de que conocerá ese Alto Cuerpo en sus sesiones extraordinarias que inaugurará mañana.

y Heredia piensan nombrar como representantes en los exámenes de las escuelas de su dependencia, a señoritas que hubieren adquirido el título de maestras normales.

Punto FINAL Sobre lo de Nicaragua

Una golondrina no hace verano señor Director de "La Prensa Libre". No todos los movimientos de rebelión han traído malas consecuencias para el país.

Ha habido algunos, poquísimos por cierto, que comparados con los de buen efecto, no guardan valor alguno.

Ejemplos: La rebelión de Riego en Cádiz, que dió afeanzamiento de la constitución.

El plan de Iguala propuesto por Iturbide y aprobado por O'Donoghú, que dió la independencia de Méjico.

La actitud de Gaitana en Guatemala al declarar y sancionar la independencia de Centro América, la cual no trajo revuelta armada porque no lo quiso España.

El alzamiento de Gómez en Venezuela, quien se hallaba para con Castro en las mismas condiciones que Zelaya para con Zelaya, alzamiento que llevó a Venezuela de su mal gobierno, y tantos otros casos que sería largo enumerar.

Sin embargo, todos los que han figurado en estos movimientos el mundo entero los aclamará como héroes o benefactores de su patria, y los ha señalado como traidores, con todo y el acto desleal.

En cuanto al caso de los Ezeetas tenemos que objetar que está a mucha distancia de los ejemplos citados y del caso actual de Nicaragua.

Carlos Ezeeta usurpó la Presidencia por ambición, por más deseo de mando. El gobierno de Meléndez no tenía nada tachable y por tal era deber de todo buen ciudadano ayudarle a gobernar.

El caso de los Ezeetas sí puede calificarse como traición, puesto que usurparon el Poder no para salvar el país sino para hundirlo.

Nos alegramos mucho que "La Prensa Libre" declare que la dictadura actual de Nicaragua es funesta para el país y que hay que acabar con ella lo más pronto posible.

Pero, cómo? de qué manera? Tendría "La Prensa Libre" la fineza de indicarnos esa manera y ese modo?

El caso de los Ezeetas sí puede calificarse como traición, puesto que usurparon el Poder no para salvar el país sino para hundirlo.

Nos alegramos mucho que "La Prensa Libre" declare que la dictadura actual de Nicaragua es funesta para el país y que hay que acabar con ella lo más pronto posible.

Pero, cómo? de qué manera? Tendría "La Prensa Libre" la fineza de indicarnos esa manera y ese modo?

Importantes noticias de la revolución de Nicaragua

Telegrama de Alajuela, recibido a las 11 p. m.

Acabo de saber por una persona llegada a esta tarde, que salió anoche de Sarapiquí, viniendo en su regreso por la boca del San Carlos, que don Emiliano Chamorro con numerosas tropas está atrincherado en territorio nicaragüense, al frente de la boca del San Carlos, las tropas nicaragüenses, en número como de 30000 atrincherados en "Remolinos", territorio costarricense, línea de un señor Hernández, que se quitaron 10000 pesos, también costarricense, obligándolos a trabajar en fortificaciones. El mismo informante cree cierta la sublevación de León, por haber oído a fines de julio pasado, del interior.

Dice que Chamorro tiene en su poder, y está él lo, dos vapores. Zelaya solamente uno, del cual es posible también se haya apoderado Chamorro, porque la apostición era peligrosa con motivo las minas que le cortaban el paso.

Las tropas chamorristas provocaron constantemente a las gubernamentales que éstas se atrevan a enfrentarse.

Corresponsal.

Nota—Nos parece un error decir que las tropas revolucionarias ocupan territorio costarricense en la boca de San Carlos, que pertenecen a Nicaragua, porque la línea divisoria empleada para separar a los dos países se encuentra en el río de San Carlos.

Botín de guerra
Copiamos los siguientes párrafos de una carta recibida de una retirada italiana: "En la batalla que el general Juan J. Estrada dió a Vázquez en Guapiol quedando el triunfo a nuestra parte (la revolución) el ejército de Zelaya se retiró al campo de El Estero, y allí se corajó, dos ametralladoras maxin y CASI TODAS LAS TIENDAS DE CAMPAÑA."

Fue una retirada
Continúa la carta: "El 10 del corriente (noviembre) tuvo un encuentro Chamorro con fuerzas zelayistas en San Carlos, donde se retiró a un campo de batalla, a las 10 de la noche, y allí se corajó, dos ametralladoras maxin y CASI TODAS LAS TIENDAS DE CAMPAÑA."

Aviso
Se que alguien ha solicitado un mi nombre dinero a varias personas de esta ciudad cometiendo así una verdadera estafa. Le aviso a los interesados para que estén prevenidos; nadie tiene derecho de hacer sollicitudes de ese índole valiéndose de mi persona.

Si me ha pedido tampoco esos servicios o nadie.

María Juvenalia Bonetti
San José, 3 de Noviembre de 1909. 15 v. alt.

AVISO
Se desea tomar en arriendo por seis meses un BUEN PANDO—informas en esta oficina ó diríjase a la casilla de Correo no 634. San José, 4 de Noviembre. 10r.

BARATO SE VENDE
un desamparado de Gordos número 1 para correa y mano, una separadora de Gordos número 2, un cilindro más de color dorado. Estas maquinarias están en perfecto estado pues solo han trabajado durante una cosecha. Pueden verse en la herrería de Chávez & Lutz, Octubre 14. h. a. o.

SE ALQUILA
una hermosa y cómoda casa en el

Koberg & Echandi
Enseguida del Banco Anglio



ATENCION

Completo surtido de lo necesario para Beneficios de CAFE

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

CALLE CENTRAL NORTE 1ª AVENIDA OESTE

Es muy conveniente visitar este antiguo establecimiento y conocer así las recomendables y notables mejoras que en él se han hecho, para el Buen servicio. Mesa y Confort para sus estimables huéspedes

A. Tosi -- propietario

San José, octubre 29 de 1909.

1 m. alt.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR
Operaciones por el procedimiento eléctrico



DENTURAS SIN DOLOR
Trabajos en oro
Puentes
y coronas

del

Dr. B. MARICHAL M.
CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de COLOMBIA y HABANA, incorporado en la Facultad Médica de COSTA RICA. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López.
HORAS: De 8 a. m. a 5 p. m.

Julio 23 alt.

CORONAS CORONAS

A precios sumamente bajos y a satisfacción del cliente se hacen en la **JARDINERIA LOS BUENOS AIRES** Situada 200 varas al Sur y 100 al Este de La Soledad. Especialidad en canastas, ramos, bouquets para regalos de boda, hechos con flores escogidas; palmas, cruces, anclas, liras, etc. Se venden flores y plantas. Es la Jardinería más barata y la que satisface mejor a su clientela. — **GUSTAVO SANCHEZ R.**

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacén de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «ROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, a precios bajos por mayor y menor. — **PARA CONVENCERSE SE SUPLICA UNA VISITA**

FIESTAS! BARATILLO! ESCANDALO!

¡¡¡ ATENCION SEÑORES

Con motivo de la proximidad de las fiestas, afluye diariamente gran cantidad de gente al baratillo abierto recientemente en el BAZAR ORIENTAL de don Abraham Márquez, situado en la CALLE CENTRAL, contiguo a la Ferretería de Macaya y Co. Está llamando la atención del público la baratura de los precios y se invita a cerciorarse de ello, a quienes aun no conozcan esta novedad. Allí se encuentra un extenso surtido de **LOZA** (especialidad de la casa) fina y ordinaria; objetos finos para regalos, a mitad del precio; vasos, canastas, gran variedad; **faroles y globos de papel**, diversas formas y tamaños; ollas, cazuelas y comales. **OJO A LOS SOMBREROS**: una cantidad grande de badanas, forros y cintas para sombreros a precios de verdadera ocasión — Sombreros de fieltro. Camisas y corbatas. Cuellos a 25 cént.; lanas de marcar a \$1.80 libra; medias hasta de 25 a 15 céntas, cintas, cintillos, cojines, cirochito, Hladilla de 10 a 5 céntas, pieza. Hilo negro de máquina, Seda en colores, Cañamo, Arabia, Portamonedas y Carrieles, Ouchillos y Cubiertos de mesa. Sobres de carta a cuatro colones el mil y diez por 5 cént. Broches, Botones, Dedales, Agujas, Gacillas, Peines de 10 céntas, a dos por 15 y 75 céntas. Decena. Pañetas, Cucharas de 10 céntas, a dos por 15 y de 5 a 3 por 10 céntas. Lapices dos por 5 y 20 céntos, docena. Pañolotas 8 y 30 céntas. Pañolones y Rebobos de lana a infinitud de artículos más que no podrían enumerarse. **Todo en baratillo!** **Baratillo permanente** hasta la liquidación del negocio. **¡¡¡ NO PERDAS LA OPORTUNIDAD!**
San José, 5 de noviembre de 1909. 1 m.

HOTEL ESPAÑOL

SITO FRENTE AL MERCADO

Terminadas las nuevas reformas en este antiguo y acreditado Hotel, su dueño ofrece amplias y ventiladas habitaciones a precios módicos, así como una **EXCELENTE COCINA** servida por un práctico maestro en el arte culinario. Los precios módicos que están al alcance de todas las fortunas han hecho que este hotel sea el preferido por todos los pasajeros que quieren darse gusto y vivir en el centro de la población. Su lema es: **Asco, prontitud y buen trato.**

Se reciben PENSIONISTAS a precios equitativos y se alquilan camas a 30 y 75 cént. Visitad este acreditado establecimiento y que laréis convencido del servicio y del confort del Hotel. Este Hotel Español, queda frente al Mercado, pues no confundirlo con el Hotel España.

Su propietario, — **JOSE CERVILLA**

Octubre 7. 6 m. alt.

Viene de la primera pág.

función, aunque sea de títeres, han de llevarse la banda a tocar la retreta allí donde vean el candil, queriendo dejar así complacido al empresario y al público, que bien juzgan que el lugar único salvo algunas excepciones, de cumplir en forma su obligación, es dar las retretas en el Parque Central. Notamos este como un defecto y esperamos se corrija.

Los municipales le huyen al agua

Acercuémonos a una reunión municipal y veremos que bien tratan el asunto con calles con piedras, pero Bredos Dios si hacen mención a las con aguas; hay razón, si todavía recuerdan la inundación del 07 y han dicho: no más agua! Muy bien y que van a continuar el arreglo de las calles, y que no han querido hacer mención respecto a su riesgo, que se hará necesario como fijarse que las cosas públicas, deben hacerse completas para que resulten y si no, no sean municipales.

¡Pienso en ella!

Eso de estar enamorado y de cabanga, "nían" se sabe que es, dicen las gentes, y algunos las dan por empuñarse cinco o seis "medias" de lo que tiene en barril don Manuel; otros por no hablar, que hacen igual a las más caras que tiene Lito guardadas; otros por pedirle consejos a Amelia Española; otros por pensar en el alivio que les daría un 38 de los que tiene Rumbos; otros por hablar con el agente de la compañía de vapores, y otros son los peores, por disimular las tonterías de su coqueta que está con uno y con otro pero que con tal de verla y hablarle aunque... me llamen, suponga Ud. ¡Bendita mujer; cuánto puedes!; pero si no eres formal eres de todos un buen pascal. — **LOHNGRIN.**

AVISO IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento del público que nuestro almacén de **NOVEDADES CHINAS** y japoneses **EL TOKIO** se ha trasladado a la casa contigua a la sombrerera, del Sr. Bengochia, frente a la banca de don Enrique Golosco. **¡Háyalas este día! y en él encontrará un variado surtido en pañolones de seda, crepones y un sin fin de artículos para regalos, etc., etc.**

Todo fino y a precios convencionales

También se compra y vende tabaco y café. — **FRANCISCO J. JAM & Co.** Octubre 9. 3 m. alt.

Otra que vendrá al concurso

Noe comunican de Palmara: "La filarmónica de esta villa, se dispuesta a concurrir al certamen musical que se efectuará en sus capital en uno de los días de las próximas fiestas cívicas."

La Municipalidad de aquí ha acordado que se hagan por su cuenta los gastos de traslado. Asimismo acordó hacer los uniformes para los aficionados, también por cuenta suya.

Con tal motivo la filarmónica ha empezado el estudio de algunas piezas y sólo espera las bases del concurso. — **PEDRO R. ALVAREZ.**

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una bonita casa de habitación, construcción de ladrillo, madera de cedro, sita 150 varas al Sur del Parque Morazán. Es propia para una familia regular. Entenderse en esta Reducción. Noviembre 7. 20 y 25 de Noviembre 8.

ASAÑAS.—Se adquiere una hermosa casa grande y cómoda y dos pequeñas. Informes oficina de don Francisco Peraita, 3 de Nov. 15 v.

A los lecheros de Sibanilla.—Vendo la leche que produce la finca de El Pizote. Entenderse con Joaquín Pérez, frente al Parque Morazán. 2 de Noviembre 8.

ALQUITO una CASA muy cómoda a 450 varas de la esquina de la Carcel para Lsa Pilas. Francisco Orzigi. San José, 16 de Octubre 15v.

RAPAGL MEZA N. Despacha en su Oficina Dentista fines, 200 varas al Sur de la Botica Francesa calle de la estación al Pacifico. Entenderse y demás operaciones completadas sin dolo. Trabajos garantizados. Precios reducidos.—San José, julio 7. 1 m.

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

ELDERS and FFFES LTD.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol... £ 20

— ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o en Limón, y a los Sub-Agentes **SASSO & PIRIE SAN JOSE**

E. J. Hitchcock, Administrador

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos o recientes

Cada capsula lleva el nombre (MIDY) Desconfiar de las falsificaciones. Cada capsula lleva el nombre (MIDY)

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no estruñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

los resaca, las migrañas, indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

LILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

A. Landergron participa a su clientela que los servicios de su funeraria y carrocería se atenderán como siempre con prontitud y esmero, y que mientras dure la construcción de su casa, el servicio se atenderá en el interior de la misma. Afuera hay un timbre, con su correspondiente aviso para anunciarse. Abril 12. 6 m.

OFICINA DENTAL en Cartago del doctor Felipe Gallegos, de la Universidad de Michigan. Está situada frente a la Copa Blanca. Dentaduras artificiales. Especialidad en trabajos de oro, puentes y coronas. Extracciones sin dolor. Precios equitativos. — Noviembre 17. 1 m.

HOTEL ESPAÑA

situado en lugar céntrico

30 varas de la esquina S. E. del Mercado y 20 varas del tranvía: frente a la casa del Dr. Cruz

Instalado este HOTEL en edificio de reciente construcción, posee habitaciones espaciaosas y ventiladas, en donde encontrará el pasajero a un módico precio **todo el confort apetecible.** — En cuanto a la MESA nada deja que desear, pues cuenta con un **EXCELENTE COCINERO.** — Se sirve el excelente café, que es la especialidad de la casa. Precios de hospedaje: de \$ 1-50 en adelante. — Se reciben PENSIONISTAS a precios equitativos y se alquilan camas a \$ 0.50 y 0.75. **Haced una visita a este establecimiento y os convenceréis de la bondad del servicio. Ya sabéis: frente a la casa del Dr. Cruz, 30 varas al S. E. del Mercado.**

El propietario, — **José Pérez**
San José, julio 10. 1 a. alt.